



新型コロナ 東京 首都圏 社会 政治 経済 国際 スポーツ ライフ 文化・芸能 社説・コラム イベント

» 首都圏ニュース > 群馬

## 群馬大病院がまた医療ミス カテーテル抜く際、患者に意識障害負わす

2022年1月12日 07時58分



医療ミスが起きた群馬大病院＝前橋市で

前橋市の群馬大病院で昨年四月、担当医が六十代の入院患者に付けていた透析用のカテーテル（管）を抜いたところ、意識障害を負わせる医療ミスが発生したことが十一日、同病院への取材で分かった。斎藤繁病院長は「患者様とご家族に深くおわび申し上げ、（事態の）重大さとご家族の強い思いを真摯（しんし）に受け止めます」と陳謝している。（菅原洋）

同病院によると、担当医は患者が座った状態で中心静脈カテーテルを抜いた。こうした際は通常、頭部が低い状態で抜く必要があるとされる。しかし、担当医は頭部を上げた状態で抜いたために血管へ空気が入り、酸素飽和度と意識レベルが低下し、意識障害を発症した恐れがある。



**東京新聞**

▶ 購読・ためし読み

[ログイン](#)

▶ 電子版

▶ Wプラン【新聞+電子版】

▶ 購読

▶ 電子版

[ログイン](#)

337



### 企画特集

東京から飛行機で90分！

萩・石見空港からはじまる旅  
島根・山口のおすすめスポット



### ニュースランキング

[もっと見る](#)

3日間

1週間

1ヶ月

1 <新型コロナ・21日>東京都で新たに8805人感染、4週間ぶり1万人下回る 死者は30人 東京



2 <新型コロナ・22日>東京都で新たに1万1443人感染、10代女性ら25人死亡 東京



歌手で俳優の西郷輝彦さん死去、75歳 「星のフラメン



患者の意識は少しづつ回復しつつあるが、先月の時点でも以前の状態には戻っていないと  
いう。

同病院は二人の外部委員を含む計六人による医療事故調査専門委員会を開き、意識障害は血管に空気が入るなどの空気塞栓（そくせん）症による可能性が高いと認定した。

同病院は調査委の指摘を受け、静脈カテーテルに関する院内マニュアルを改訂して抜く際の注意点や手順を追加し、全職員対象の研修も実施した。

透析用カテーテルを抜く際の医療ミスは二〇一三年、静岡市立清水病院でも発生。担当医が今回と似たように男性患者＝当時（83）＝のカテーテルを頭部を上げた状態で抜いたため、空気塞栓症を発症して約一ヶ月後に死亡する事態となり、報道されていた。同病院はミスの後、マニュアルについて抜く際は頭部を低くするように改訂している。

群馬大病院を巡っては一四年、同じ執刀医から肝臓の腹腔（ふくくう）鏡手術を受けた八人の患者がその数年前から相次いで死亡していた事態が発覚。その後、同じ執刀医から肝臓の開腹手術を受けた十人の患者も亡くなっていたことも判明した。

この執刀医は退職し、懲戒解雇相当となった。こうした事態を受け、同病院は「この医療事故の反省を受け、医療安全を強化するために職員一丸となって取り組んできた」と話すが、今回のミスは防げなかった。

[【関連記事】左胸の乳がん、誤って両胸摘出 千葉大病院がミス](#)

## 関連キーワード

群馬



## 関連記事ピックアップ

三浦璃来から申し込んで マルトリとは？ 虐待ほど「カップル」に 9歳、 ではない「子どもへの不適切な言動」が脳を傷… (2022年2月7日)

首を鎖につながれた「8人の子どもの母」動画が拡散 中国、人身売買… (2022年2月9日)

<新型コロナ>神奈川県 で新たに8125人感染 18人死亡 入所者ほぼ… (2022年2月11日)

「このままの予算でいいのか！」 山本太郎氏ら 3議員、本会議壇上で… (2022年2月22日)

なぜコンビニでは現金で支払うべきでないのか？ その理由を知って納得。 AD（株式会社ウェブサポート on クレカNAVI）

あなたは部下のことを「さん付け」で呼んでいますか？ AD（クラウド活用ならビズヒント）

Recommended by

## おすすめ情報

広告 老後資金5000万円を達成。準備万端のはずだった。なのに、なぜこうなった？

コ」などのヒット曲  
社会

4 2022年東京都立高校入試の問題と解答  
首都圏公立高校入試

5 塩野義のコロナ新飲み薬に高まる期待…まだ安全性ははっきりせず 治験終える前に早期承認を目指す



社会

子育て世代がつながる 東京まくすく

STAND UP STUDENTS いま、わたしたちのまわりで起きていること。

喫茶 アメモネ ① 柏植文

東京新聞キャラクター チョウカンヌ

原発のない国へ

グリーン電力証書 本社取得

NIB・出前講座 ~ビジネスに新聞を~

## イベント・出版情報



ミロ展―日本を夢みて

国内20年ぶりの大規模展2月11日～4月17日Bunkamuraザ・ミュージアムで開催



東京マラソン2021

2022年3月6日（日） 東京都庁～東京駅前・行幸通り



第79回全国舞踊コンクール

国内最大規模の舞踊コンクール。3月24日～4月5日、めぐろパーシモンホール



ニュース深掘り講座～オンライン～

論説委員、記者がニュースを徹底解説。1/20、2/17、3/18、全3回



<東京新聞の本>

かんたん BEST 30 ツボ

目白鍼灸院院長・柳本真弓 著



<東京新聞の本>

半藤一利 語りつくした戦争と平和

阪保正康 監修

<東京新聞の本>